

# El Progreso

DIARIO REPUBLICANO AUTONOMISTA  
DECANO DE LA PRENSA DE TENERIFE

TARIFA DE ANUNCIOS  
(Pase adelantado)

Anuncio en primera plana, 20 céntimos línea de 100 letras en la segunda, 10 en la tercera, 5 y en cuarta, 3.—Comunidades, desde 20 hasta 50 céntimos la línea.—Esquelas mortuorias, a 15 pesetas en primera plana, y a 12 en la segunda. Importantes rebajas para anuncios permanentes

Teléfono núm. 417

Toda la correspondencia administrativa, debe dirigirse al Sr. Administrador de EL PROGRESO

## El Carnaval se divierte

Estamos en plena orgía carnavalesca, en plena bacanal farandulera de la vida en broma; y nosotros, apenas si nos hemos divertido, ya que el Carnaval se divierte vestido de colorines y encubierto por el grotesco antifaz de su rancio abolengo.

En estos días de carneolinda las "caras" se "pierden" por completo bajo el ridículo de la careta de pasta; pero nadie podrá decir entre tantas, éstas son o éstas fueron. Porque el reinado arlequinesco de Momo es inviolable, y sus súbditos, ansiosos de todas las libertades, son inmunes para ejecutarlas a impulso de sus deseos. ¡Y vaya usted a saber quién ha sido el que ha logrado un propósito en tales circunstancias cuando el finjimiento de voces aflautadas es absoluto abrumador y atrevido!

En tres días el Carnaval se adueña de las muchedumbres y en bulliciosa zarabanda las lanza por calles y paseos para que puedan libar en el incógnito del disfraz, el gusto de algún capricho sentido durante el año.

Las sociedades de bailes, esos templos paganos de nuestra era moderna son en este efímero reinado de la mascarada, lugares imprescindibles que atraen poderosamente a su centro a todas las clases sociales que en estos días se declaran en fiesta sin reposo. Terpsícore es el dueño absoluto de las voluntades en punto de caramelo y a él se entregan con el movimiento más insinuante de las aproximaciones de los cuerpos jadeantes por las danzas exóticas que les dan cimbreo de mimbres, hasta hacerles perder la rigidez etérea de la línea.

Esta gente que se pinta con todos los matices de la pintura barata y casi chorreando a borbotones, siente en su interior impulsos plenos de infinita alegría; por eso se le ve apurar hasta los eses, el último momento de la cara cubierta y el cuerpo enfundado en ropa de payaso.

Y el Carnaval se divierte con todos los honores de su estirpe.

Y una máscara, que seguramente nos conoce ha pasado frente a nosotros, y con voz de ritual nos ha dado la lata refiriéndonos a todo pulmón episodios de nuestra vida, que creíamos en el secreto más infranqueable. Así Momo se ufana y goza sin que nadie pueda acusarle de osadía ni injurias, porque su ley es inviolable.

ALFONSO FLORES.

## OBITUARIO

En la noche del sábado último falleció en esta capital, víctima de breve enfermedad, para cortar la cual fueron inútiles los esfuerzos de la Ciencia, el comandante de Infantería y delegado gubernativo, don Luis Salazar y Báez.

La inesperada muerte del Sr. Salazar ha sido sentidísima por sus numerosas amistades de quienes era muy apreciado por su carácter amable.

El finado estaba encargado de ejercer la censura en la Prensa.

Ayer por la mañana se efectuó el entierro del cadáver, a cuyo acto asistió numerosa concurrencia. Al cadáver se le rindió los honores correspondientes por fuerzas de esta guarnición.

Reciban su viuda y demás familiares y parientes nuestro sentido pésame.

## Compra de un pueblo

Se ha firmado la escritura de compra del término y pueblo de Guarrate, situado en la provincia de Zamora, por la Dirección de Acción Social.

La finca adquirida comprende una extensión de 1 223 hectáreas, de las cuales 83 son de regadío y 183 casas del pueblo, constituyendo todo un coto redondo que será trabajado entre 142 vecinos, que lo llevan en colonia desde tiempo inmemorial y que están constituidos en Sindicato agrícola.

El precio de venta ha sido de 850 mil pesetas, habiendo aportado los colonos 170.000 que representan el 20 por ciento de dicho precio, habiendo adelantado la Dirección general, 680.000 pesetas, que serán amortizadas con el interés del 5 por 100 en un plazo de veinticinco años.

## Obcecaciones

Para una mascarita

Las estrellas, una a una, un collar formaría con ellas para adorno de tu tez morena. Como ofrenda que añoro haría del sol tu broche de oro.

Tu que ansias un distintivo de amor, el arco iris sería tu pulsera de compromiso y color.

Yo, sumiso, por amor te daría para risa el ruiseñor de la fuente, para dientes una gruta de marfil y para cuerpo gentil la esbeltez de un lirio.

Más de un sueño de amor todo esto es delirio.

Antonio R. González de Ara.

## Disposiciones oficiales

La Gaceta acaba de publicar estas disposiciones:

Aclarando las polémicas suscitadas respecto a la adición al pimentón de diferentes sustancias, definiéndose el pimentón como comestible y aceptado.

Al pimentón que se destina a la exportación, permitiéndose que se le adicione aceite puro de oliva, si lo permite la legislación respectiva de los países receptores.

Creando el carnet de identidad que deberán poseer los odontólogos.

Real orden de Fomento relativa a la concesión de auxilios a las Compañías ferroviarias, cuyos auxilios se someterán a las reglas propuestas por el comité ejecutivo superior de ferrocarriles, en siete del actual. Estos auxilios devengarán un interés anual de un cinco por ciento.

Abriendo un concurso para la distribución de treinta mil pesetas de subvención, de premios a las Cámaras y Sindicatos Agrícolas.

Abriendo un plazo de treinta días para que las Asociaciones patronales y obreras acepten la constitución de los Comités paritarios, en los trabajos a domicilio, inscribiéndose en el censo electoral social, que figura en el Ministerio de Trabajo.

El ministro de Trabajo ha sometido a la firma de Don Alfonso un decreto autorizando a la Dirección de acción social, para asumir el riesgo del seguro de accidente de viaje a los emigrantes y repatriados.

La expresada dirección iniciará la formación de un fondo de indemnización, suscribiendo medio millón de pesetas que adquirirá del tesoro del emigrante, cuyo tesoro, se incrementará con el importe de diez pesetas de prima por cada emigrante o repatriado asegurado.

Este nuevo régimen entrará en vigor, el primero de marzo próximo.

## Gracias

En nuestro colega "Gaceta de Tenerife", de ayer, contesta el alcalde señor García Sabría, la pregunta que el viernes último le formulábamos acerca del arbitrio extraordinario establecido para los coches del servicio público.

Desde luego creímos que sería como manifiesta el alcalde; pero si hicimos pública la pregunta, fué con el exclusivo fin de que el señor alcalde hiciera la ratificación del acuerdo de la corporación, pues un silencio en ese asunto podría haber sido interpretado en un sentido beneficioso para los cocheros y perjudicial para aquellos que necesitan de sus servicios.

Gracias por la prontitud con que evacuó nuestra pregunta.

## Las virtudes del tomate

Antiguamente se llamaba al tomate manzana de amor, y solo se cultivaba como adorno. Después, la gente se fué enterando de que era cosa rica de comer, y de los jardines pasó a las cocinas.

El tomate contiene gran cantidad de ácidos vegetales y sales minerales; por esta razón reúne las buenas condiciones de las frutas y de las verduras frescas. Es muy rico, además en las tres vitaminas necesarias para el crecimiento y desarrollo de nuestro organismo; en el jugo se encuentra la mayoría de sus principios nutritivos; por eso nunca debe desperdiciarse.

Lo curioso es que el tomate, aun después de cocido, retiene sus vitaminas casi intactas, siendo uno de los pocos alimentos que no sufren cambio con la cocción; por lo tanto, conservado tiene tanto valor dietético como crudo. El líquido que se encuentra en los conservados es su propio jugo, pues no se le agrega agua. Este jugo tiene las mismas propiedades alimenticias que el de naranja y puede sustituirle en caso de escasez. En los Estados Unidos se da jugo de tomate a los niños criados con leche pasteurizada, porque se ha comprobado que previene el escorbuto.

Los tomates en conserva quitan la sed más eficaz que el agua; por eso son incluidos entre las provisiones de soldados y exploradores.

La acidez del tomate hace posible su esterilización a una temperatura baja; por eso es uno de los alimentos más fáciles de conservar, y al mismo tiempo esas conservas pueden ser de una inmensa variedad.

El tomate puede conservarse de un modo sencillísimo y al alcance de cualquier ama de casa. Guárdense las botellas de cualquier clase durante todo el año, en vez de venderlas por precios ínfimos. Al llegar el verano se lavan bien las botellas, y cuando el tomate está muy barato se llena con el picado todas las botellas y se las hace hervir al baño maría desatadas. Cuando han hervido un rato se las cierra encerrando o lacrando, por último, el corcho.

Preferible es emplear botellas de cuello ancho; pero a falta de ellas, se puede utilizar las corrientes de vino o licores: todo es picar más el tomate al introducirle en ellas y romper el cuello si se siente impaciencia para vaciarlas.

Una vez destapada cada botella conviene utilizar todo el tomate que contenga, a fin de que no fermente.

## El "cine" y sus cosas

Un actor español, se americaniza.

Antonio Moreno ha logrado, por fin, acabar la documentación necesaria para ser admitido como ciudadano norteamericano.

Legó a América a los 14 años de edad.

Siete años después hizo la declaración oficial de que intentaba adoptar la ciudadanía cuando la ley le capacitase para ello; mas no había podido realizar sus intenciones por faltarle algún documento indispensable, que ahora acaba de conseguir.

En Bélgica se proyecta la película sobre miss Cavell.

La Agencia Belga dice que el ministro de Alemania en la capital belga ha celebrado una conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros, habiéndole del asunto referente a la película editada por una casa inglesa relativa a miss Cavell, expresándose temor de que su proyección pueda dar lugar a excitar los ánimos.

El Sr. Hyman después de reiterar su adhesión a cuanto significase apaciguamiento, contestó al Sr. Keller que el Gobierno belga no podía prohibir, por motivos de carácter político, la proyección de esa película; y que las autoridades municipales sólo podrían intervenir en el caso de alteración del orden.

LLAVERO con varias llaves pequeñas de baules y maletas, se ha extraviado por la calle del Norte o Alfonso XIII.

A la persona que lo haya encontrado se le agradece lo entregue en San Felipe Neri, 28-30 bajos.

## Las peleas de ayer

Verificóse ayer en el Circo gallera de esta capital, el segundo domingo de riñas de gallos de la contrata entre los partidos Orotava y Sur, a presentarse las cuales acudió bastante público.

La animación era grande. La gente con ganas de apostar, pues los gallos que presentan los dos bandos merecen confianza en los partidarios. Ya avanzada la hora anunciada para empezar y cuando el público empezaba a impacientarse, aparecen en la valla los dos gallos de la primera y principales las peleas que se desarrollan en esta forma:

Primera.—Giro de don Melquides Pérez el de Santa Cruz con un pinto de don José Martín el de la Orotava. En los primeros tiros se aventaja el giro, que infiere a su enemigo una puñalada en el muslo que le hace perder actividad. Pero el pinto pronto recobra bríos y apuñalea a su rival, el cual pierde la pelea al aplastarse por efecto de las muchas heridas recibidas.

Segunda.—Melado de don Eulogio Reyes el de Santa Cruz, con un gallo de don Casiano Hernández el de la Orotava. Magnífico gallo el melado, que se gana la pelea por lo cortador y rápido en los tiros, no dejando hacer nada al gallo que no cesa de recibir puñaladas. Buena pelea la que hizo el melado.

Tercera.—Colorado de don Francisco Fidel el de Santa Cruz, con un colorado de don Felipe Machado el de la Orotava. Casi de entrada queda tuerto el de esta capital, que a pesar de todo su coraje y recursos, pierde la pelea saliendo remachado.

Cuarta.—Colorado pinto de don Eulogio Reyes el de Santa Cruz, con giro de don Juan Padrón el de la Orotava. Entra el giro con ganas de pelear, aventajándose en los primeros tiros por lo herido que resulta el pinto. Pero éste hace una salida y entra con coraje hiriendo gravemente al giro y dejándolo ciego, de lo que se aprovecha para ganar pronto la pelea.

Quinta.—Colorado pinto de don Manuel Carmona el de Santa Cruz, con colorado de don José Martín el de la Orotava. Pelea pesada por lo mucho que tardó y no ser los gallos grandes cortadores. Pierde el de la Orotava por aplastamiento.

Sexta.—Colorado de don Vicente de la Torre el de Santa Cruz, con canabuey de don José Martín el de la Orotava. Más rápido y mejor cortador el canabuey, decide la pelea a su favor, después de una riña algo regular.

Séptima.—Melado de don José Almenara el de Santa Cruz, con giro de don José González de la Orotava. Pelea ganada por la Orotava y que decidió la ventaja a su favor, sin los gallos combatir. Al soltarse los animales en los réveles el melado se infiere con su misma espuela una puñalada en la cuerda y queda tendido en la valla. ¡Lástima que se desgraciara dicho gallo, pues hubiéramos presenciado una buena pelea!

En resumen: las peleas estuvieron buenas, ganando cuatro la Orotava y tres el partido Sur. Lleva ahora el primero cuatro peleas de ventaja.

## Círculo de Amistad-XII de Enero

Casino de Santa Cruz de Tenerife

El martes de Carnaval y domingo de Piñata a las cuatro de su tarde, la tradicional

## MATINÉE

que terminará a las cuatro de la madrugada.

Por no disponer de tiempo para pasar invitaciones a domicilio, se ruega a los señores socios queden invitados por el presente anuncio, por si se dignan honrarlo con su asistencia y la de las señoras y señoritas de sus distinguidas familias.

Santa Cruz de Tenerife, 5 de febrero de 1928.—El Secretario, Imeldo Barbuzano.—Visto bueno: El Presidente, R. Baudet.

NOTA.—Se ruega no traer al baile niños de corta edad.

Novelas de distintos autores.—Se venden en esta imprenta.

## AYUNTAMIENTO

Multas

Por la Alcaldía han sido impuestas las siguientes multas:

10 pesetas a don José Guerra, cobrador del autobús número 2285 y a don Luis Ramírez cobrador del autobús número 922, por detenerse en una parada más tiempo del reglamentario.

10 pesetas a don Francisco Cabezas por tener un perro en la vía pública sin collar ni bozal.

5 pesetas a don Manuel Ramos cobrador del autobús número 1672, por llevar dentro del carruaje unas cajas que molestaban a los pasajeros.

5 pesetas a don José Pérez Expósito, conductor del carro número 111, por interceptar el tránsito.

5 pesetas a don Francisco Lemes conductor del camión núm. 2581, por detenerse más del tiempo reglamentario en efectuar la descarga, por cuya causa interceptó el tránsito.

A doña Ana Muñoz se le imponen multas de 50 pesetas por cada una de las 14 casas del Pasaje de Ojeda, que desobediendo órdenes reiteradas no tienen efectuadas las obras de saneamiento propuesta por la Inspección municipal de Sanidad.

25 pesetas a doña Leonor Bethencourt, por no ejecutar obras en las casas número 8 y 10 de la plaza de la isla de la Madera.

25 pesetas a doña Ana Muñoz, por no haber puesto techo raso de unas casas de la calle de Miraflores.

50 pesetas a don Esteban Díaz, por no haber ejecutado obras de saneamiento en la casa número 24 de la calle de San Miguel.

50 pesetas al mismo señor por no haber ejecutado obras de saneamiento en la casa número 24 de la calle de San Miguel.

50 pesetas al mismo señor por no haber ejecutado obras de saneamiento en la casa número 24 de la calle de San Miguel.

25 pesetas a don Vicente Díaz, por no haber arreglado los sumideros de la casa número 26 de la calle de San Miguel.

25 pesetas a don Gregorio González, por no haber ejecutado obras ordenadas en la casa número 71 de la calle de San Miguel.

50 pesetas a don Esteban Díaz, por no haber hecho desaparecer una charca de aguas sucias que tiene en una huerta de la calle de San Miguel.

50 pesetas a doña Ana Muñoz, por no haber hecho todas las obras ordenadas para saneamiento de la casa de la calle de Miraflores.

## Por falta de carnet

Al Sr. Ingeniero Jefe de Obras Públicas se da cuenta de que don Antonio Pérez y Parifia, conduca ayer un automóvil de servicio público sin tener título para ello.

## Arbitrios sobre coches en Carnaval

Contestando un suelto publicado en EL PROGRESO de ayer, la Alcaldía hace constar que el arbitrio que ha de cobrarse a los coches se limita a los que llevan máscaras o parrrandas o entran en el corso de la plaza de la Constitución, para los cuales no rigen las tarifas corrientes.

Los coches que hagan servicio de paseo o visitas no están sujetos al arbitrio especial ni pueden cobrar cantidad mayor que la que les autoriza la tarifa corriente.

## El autor de "La Internacional" se va a Rusia

El viejo compositor francés Pierre Dejetier, autor de "La Internacional", ha aceptado la invitación del Gobierno ruso para pasar el resto de sus días en Moscú, libre por completo de toda preocupación económica.

Pierre Dejetier vivía pobremente en Francia. En lo sucesivo tendrá a su disposición dos habitaciones amuebladas con todo "confort" en la Casa de los Veteranos de la Revolución, un hermoso palacio perteneciente a un exnoble ruso y nacionalizado a raíz de la revolución bolchevique.

Dejetier no conoce Rusia. Cuenta en la actualidad setenta años de edad, y a pesar de lo agotado que se encuentra por toda una vida de lucha, ha prometido escribir un nuevo himno en honor de la Rusia soviética.

## Carnaval y... truenos y lluvias

Día y medio del Carnaval de 1928 han pasado ya a la historia.

Ayer hubo animación: en las calles, en los bailes, verbenas, en el coso y en los concursos de rondallas. No mucha; pero, vamos, hubo animación.

Al concurso de comparsas y rondallas se presentaron cuatro agrupaciones: el orfeón la Paz y la Estudiantina normalista, de La Laguna, y la Juventud Republicana y la de don Rafael González. Para todos hubo aplausos y pesetas. Para el orfeón la Paz, 700, para don Rafael González, 500; para la Juventud Republicana 250 y para la estudiantina normalista ignoramos cuantas.

El fallo fué muy comentado, por haberse admitido y premiado en un concurso de rondallas y comparsas al orfeón con charanga la Paz.

Por este fallo la Juventud Republicana, que tenía un buen y numeroso conjunto y poseía el traje más carnavalesco, fué postergada a un término que por nadie fué ni sospechado. En esta forma lo que se hace es cortar iniciativas y restar entusiasmos para años próximos.

En esta madrugada comenzó a relampaguear y tronar y minutos después principió a llover copiosamente, manteniéndose en igual estado el régimen de lluvias hasta la hora en que estas líneas escribimos. El agua ha venido muy bien para las tierras de cultivo y para las tierras de la ciudad, que son muchas. Para quien ha venido muy mal es para los "carnavalistas", que están amenazados de cortarse e el hilo del regocijo a desjujo.

"Novedades sangrientas no ha habido; únicamente tortazos borracheras y alguna que otra agresión propias de la "festividad".

## FUTBOL

Fomento, 2-Iberia, 0

En el Stadium y ante escasa concurrencia se efectuó ayer tarde el anunciado partido Fomento-Iberia. Este se presentó sin su portero titular.

No ofreció grandes novedades el encuentro, como no fueran el casi continuado dominio de Iberia en los dos tiempos y llevar éste la iniciativa del juego, corriendo de su cargo la mayor parte del poco que se desarrolló. En los remates estuvo desgraciadísimo el Iberia.

El Fomento casi limitó su actuación a una tenaz defensiva y a escapadas cuando la ocasión le era favorable.

En el primer cuarto de hora el Fomento marcó los dos tantos de su triunfo.

El primero en un pase de Alejo a Pilot, que centra, rematando Arteaga con un tiro raso, que manda el esférico a a red iberista.

El segundo fué marcado así: Miguelillo chuta bajo y el portero iberista despeja cortísimo, entrando al remate Escarabajal y Pilot, que con el pecho meten la pelota en la red.

Arbitró el Sr. Lombet, que lo hizo imparcialmente.

## Casa de Socorros

Ultimamente han sido asistidos:

Rosa Hernández, de 47 años de edad, de luxación de la articulación de la muñeca derecha.

Vicente González, de 32 años, de herida producida con instrumento punzante en la cara plantar del pié derecho.

Luis Rodríguez, de 13 años, de contusión en el tercio superior de la pierna izquierda.

Gabriel Jorge Sosa, de 12 años, de herida incisa en el tercio superior de la pierna derecha.

Francisco Cedrés Calero, de 38 años, de contusión en la región auricular izquierda.

Francisco Morán Rodríguez, de 27 años, de herida contusa en la región parietal derecha.

Erna González, de 49 años, de contusión en la región asal.

Concepción Correa, de 25 años, de contusión en el labio inferior.

Manuel Pimental, de 26 años, de erosiones y contusiones en distintas partes del cuerpo.

Santiago Ladeveze, de 24 años, de contusiones en la región frontal y nasal y epistaxis.

# TELEGRAMAS

Madrid, 18-22

## De la Península

### Olimpiada y Congreso

Las juventudes hispanoamericanas han acordado organizar una olimpiada y un congreso de la prensa.

Ambos coincidirán con la apertura de la exposición de Sevilla.

### Hazañas de gitanos

Comunican de Teruel que en el pueblo de Calamocha unos gitanos asesinaron a una anciana para robarla.

Cometido su crimen los gitanos arrojaron a un pozo a una niña, testigo presencial del suceso.

Enterada la Benemérita de la ocurrencia, salió en persecución de los gitanos, consiguiendo alcanzarlos.

Entablóse un troteo del cual resultaron heridos dos de los fugitivos.

## Del Extranjero

### El rey de Inglaterra a París

Comunican de París que en breve visitará el rey de Inglaterra aquella población.

El viaje del rey Jorge tiene por objeto devolver al presidente Doumergue, la visita que le hiciera en representación de la República.

### Un príncipe atenta contra su vida

Telegrafían de Bucarest que el príncipe Bivescu, se disparó un tiro en el pecho.

Motivaron tan fatal resolución determinadas contrariedades amorosas.

## Más de la Península

### El hallazgo de los restos

Persiste la desorientación en el asunto del hallazgo de los huesos humanos, en las excavaciones cerca de la calle de Hilarion Eslava, de esta corte, y que se suponen pertenecían a las niñas desaparecidas.

Las madres de éstas creen que tales restos no sean de sus hijas, a quienes suponen disfrutando de la vida.

### Reconocimiento forense

Se han reconocido los huesos por el doctor Pombo, quien afirma que aquéllos pertenecen a dos niñas de siete a diez años de edad.

Los esqueletos no se hallan completos.

### Lo que dice el propietario de los terrenos

El propietario de los terrenos en que han sido encontrados los aludidos restos y que vive en las inmediaciones de los mismos, afirma que los volqueteros que vaciaban el cementerio de Magallanes, vertieron varias veces en aquel sitio los escombros que acarreaban.

## INSTALADOR ELECTRICO

### Gregorio García

¿Quiere Vd. garantía en su instalación?

Llame al teléfono número 86 duplicado, o personalmente en Puerta Canseco número 34 (antes Conso acción).

Se hacen instalaciones eléctricas de luz, teléfonos domésticos, timbres y motores a precios económicos. Especialidad en instalaciones emprotradas con tubería de acero Wergman. Precios sin competencia. Esta casa cuenta con personal de guardia toda la noche para caso de urgencia.

## CARNAVAL DE 1928

19, 20 y 21 de Febrero

Con poco dinero podrá divertirse si compra sombreros, gorras, caretas, barbas, bigotes, antifaces, narices, serpentinatas y confetti, en la Camisería LONDRES, calle del Norte, 21. ¡TRES DIAS DE FELICIDAD!

## Otros huesos

Además de los huesos humanos se han encontrado en el sitio de las excavaciones una mandíbula de un cordero.

## Otro dato

Se ha reconocido por un zapatero que vendió unas botas a una de las niñas desaparecidas, los restos del calzado hallado junto a los huesos humanos.

Dicho zapatero declaró que el calzado encontrado es el mismo que vendiera a la niña aludida.

## Conjeturas

Todas estas cosas hacen que alrededor del hallazgo se vayan acumulando tantas conjeturas, que dificultan cada vez más el esclarecimiento del suceso.

## PERPEN.

## NOTICIAS

Se ha celebrado en la Audiencia Territorial la vista del pleito procedente del Juzgado de Tenerife, promovido por don Arturo Roca Mandillo, habilitado de pobre, contra José Siliueto González, sobre rendición de cuentas, entrega de saldo y otros extremos.

Informó por el apelante señor Roca su letrado señor Cabrera, no habiendo comparecido el apelado representado por los estrados.

Procedente de Valencia ha regresado don Francisco Vidal, inspector técnico de la Compañía de Vapores Correos Interinsulares Canarios después de haber practicado el reconocimiento y realizado varias pruebas al vapor español "Cola" que dicha Compañía ha arrendado a la Transmediterránea con objeto de destinarlo al servicio interinsular, con motivo de la ampliación de los servicios de correos recientemente contratados con el estado.

CALAVERAS DE GUANCHES. Para un Museo particular, se desea comprar 2 CALAVERAS DE MUJER GUANCHE Y 4 TIBIAS. Estas Calaveras deben tener la dentadura completa y lo más perfecta posible, y, sin astillamientos en los huesos craneanos. Se pagará más precio, si dichas calaveras tuviesen cabellos adheridos a las mismas. Las Tibias, deben ser de igual tamaño, es decir de la misma persona difunta y estar completamente amarillados. Diríjase haciendo oferta con precio mínimo a Apartado de Correos Cédula número 15.547, La Laguna, Tenerife.

SE VENDEN dos juegos tapizados propios para un despacho. Precio módico.— Jesús Nazareno, 41.

MATERIALES eléctricos para instalaciones en general. No compre sin consultar precios a Honorio Ariza, San José 38.

## Centro Colombófilo

### Tinerfeño

#### AVISO

Se recuerda a los asociados todos, que mañana martes, de seis a diez de la noche se recogerán las palomas que han de ser soltadas en dirección de Las Palmas.

San Cruz de Tenerife, 20 de febrero de 1928.—El Secretario, José B. Galván.

## LA OPORTUNIDAD S. A.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 26 de los Estatutos de esta sociedad, se convoca a los señores accionistas para celebrar Junta general ordinaria el día 26 del corriente mes, a las dos y media de la tarde, en su local social calle de Puerta Canseco número 35.

Para concurrir a la citada Junta, los señores accionistas se proveerán en la oficina de la sociedad del correspondiente boleto de admisión, en el que se expresará el número de acciones que representa y el de votos que puede emitir, sin cuyo requisito no se le reconocerá personalidad en la Junta.

De conformidad con el artículo 22 de dichos Estatutos, los señores accionistas que personalmente no puedan asistir, podrán delegar su representación en otro socio, para lo cual llevan al dorso los boletines de admisión una fórmula poder.

Santa Cruz de Tenerife, 16 de Febrero de 1928. El Secretario, Adolfo Bencomo.

## ORDEN DEL DIA

Dar cuenta del estado de la sociedad.

Nombramiento de los cargos de presidente y tesorero que cesan por turno reglamentario.

Proposición de la Junta administrativa sobre la aplicación que se ha de dar a la cuenta de pérdidas y ganancias.

Nombramiento de la comisión que ha de examinar las cuentas del año de 1927.

Manifestación de la Junta administrativa sobre la conveniencia de adquirir determinada maquinaria.

## COMUNIDAD DE AGUAS "FUENTES DE CLAYIJO"

Por la presente se cita a los señores participes a Junta general extraordinaria en el Círculo Mercantil de esta capital para el día 1.º de marzo próximo y hora de las seis de la tarde con objeto de tratar la siguiente orden del día:

Estado económico de la Comunidad.

Proyecto de contrato para ejecución de obras.

Santa Cruz de Tenerife, 20 de Febrero de 1928.—El Secretario, Felipe P. Ravina; V.º B.º.—El Presidente, Andrés García Dorta.

## LOS QUE VIAJAN

En el vapor "Palma" llegaron hoy de puerto de la Luz, don Manuel Valderrama y familia, don Manuel Aparó, Mr. Lunsden y señora, don Luis Buller y señora, don Manuel Moteno, don Juan Franquín, don Imeldo Alvarez, don Pablo Alfonso, don Tomás Guzmán, don Manuel Trajillo, don Juan Suárez y don Juan López.

## Sucesos

### Agresión

Han sido detenidos Domingo González Valladares, de 33 años de edad, y Luis de Armas González, de 25 años, porque anoche maltrataron de obra a Gregorio Batista Barreto, produciéndole diversas lesiones, incluso la fractura de un brazo, siendo asistido en la Casa de Socorros y luego trasladado al Hospital civil.

### Las narices y el mármol

En el cafetín de Rosa Coello, en la plaza de la Madera, sostuvieron una reyerta Trino González Cabrera y José Jiménez Ramos, rompiendo la tapa de mármol de una mesa, valorada en 40 pesetas.

## Los partidos de ayer en la Península

SAN SEBASTIAN. Real Sociedad de San Sebastián, 4.—Real Unión de Irún, 1. Al principio el partido sufrieron un encontronazo Aiza, del Irún, y Cholín, de la Real Sociedad, resultando conmocionados aquél, que no volvió a jugar.

En la segunda parte Cholín marcó tres tantos para la Real Sociedad.

VALLADOLID. Real Unión de Valladolid, 2.—Cultural Leonesa.

MADRID. Real Madrid, 1.—Athletic, 0.

BILBAO. Arenas, 2.—Ossasuna de Pamplona, 2.

VALENCIA. Valencia, 3.—Levante, 1.

ZARAGOZA. Iberia, 4.—Patria, 1.

El partido fué sucio, participáramente en el segundo tiempo.

BARCELONA. Barcelona, 3.—Europa, 2.

Los tantos del Europa fueron marcados por Alcázar y los del Barcelona por Samitier, Castillo y Sastre.

## COMPANIA TRASMEDITERRANEA

### Servicio del mes de Febrero de 1928

Nombre del vapor	Días	Destino
Poeta Arolas	Viernes 3	Cádiz y Barcelona
Romeu	Lunes 7	Cádiz y Sevilla
Teide	Viernes 10	Cádiz y Barcelona
Escolano	Lunes 13	Cádiz-Vigo-Coruña-Bilbao-Musel (Gijón)-Santander
Florinda	Viernes 17	Cádiz y Barcelona
Romeu	Lunes 20	Cádiz y Sevilla
Teide	Viernes 24	Cádiz y Barcelona
Capitán Segarra	Lunes 27	Cádiz-Vigo-Coruña-Bilbao-Santander-Musel (Gijón)

Estos vapores admiten pasajeros en primera, segunda y tercera clase, para todos los puertos de su itinerario, reuniendo inmejorables condiciones en sus sollados y bodegas para el transporte de frutos.

NOTAS.—El pasaje se despachará la víspera de salida de los buques. Solamente se admitirán para embarque los despachos que se presenten antes de las 12 del día de salida y los frutos y cargas que estén sobre muelle y al costado del vapor a las 4 de la tarde. Pasadas estas horas se rechazará cualquier embarque que se trate de efectuar.

Para tarifas de pasajes, fletes y cuantos datos se deseen, diríjirse a su agente MANUEL CRUZ, San José número 10.

## Yeoward Line

### Saldas del mes de Febrero para Liverpool

Día 4 AVOETA  
Día 11 ALONDRA  
Día 18 AGUILA  
Día 25 ALCA

Estos vapores tienen hueco disponible para frutos y reúnen las mejores condiciones en sus sollados y bodegas para el transporte de los mismos. Admitimos pasajeros en primera clase para LIVERPOOL.

Tarifas de fletes y otros informes pueden obtenerse de su consignatario Richard J. Yeoward, sucesor de Yeoward Brothers, Marina, 43.—Teléfono número 540.

## FURNESS-HOULDER ARGENTINE LINES, LIMITED

El magnífico vapor inglés EL PARAGUAYO de 9.000 toneladas, saldrá de Santa Cruz el día 19 de Febrero con destino a LIVERPOOL con hueco disponible para 7 pasajeros de primera clase y 1.000 huacales sobre cubierta.

Agentes, Tenerife Coaling Co. Limited, Alfonso XIII, 84.

## Elder Line

El rápido vapor correo inglés APAPA saldrá de Santa Cruz el día 19 de febrero con destino a PLYMOUTH y LIVERPOOL, con hueco disponible para 60 pasajeros de primera clase, y 20 pasajeros de segunda clase.

Agentes, Elder Dempster (Tenerife) Limited, Alfonso XIII, 84.

## Bar "La Sevillana"

### MARINA, 1. BAJO DEL CASINO PRINCIPAL

El dueño de este acreditado bar ofrece al público en general un extenso surtido de caretas, bigotes, diademas, collares, bastones de cartón, trompetas, etc. etc. todo propio para las fiestas Carnavalescas, y a un precio sumamente económico.

También hace saber que el sábado al mediodía se verificará la reapertura de la sucursal BAR SEVILLANA, sita calle San José, donde el público distinguido encontrará los mejores vinos finos, con sus correspondientes tapas, cocina andaluza; un servicio montado con todo el celo y actividad que al dueño le caracteriza.

NOTA: Los artículos carnavalescos se hallan expuestos en la sucursal, calle San José, número 2.

## "Postal Expres"

### FOTO ARTISTICA ELECTRICA

Se hace toda clase de trabajo

### DE DIA Y DE NOCHE

Precios módicos. — Prontitud en las entregas.

HORAS DE TRABAJO: De 9 a 12 de la mañana y de 2 de la tarde a las 7 de la noche.

ALFONSO XII, 48. — SANTA CRUZ DE TENERIFE

Visite usted la nueva exposición de trabajos ejecutados por esta casa.

## Operación facilísima

Una visita a las oficinas de la Compañía Trasméditerránea y una fácil operación aritmética, le demostrarán a usted que la casa que más importa muebles en todo el Archipiélago son los populares almacenes MUEBLES BENLLOCH. Su sólida fabricación y maderas escogidas, que invitamos a todo comprador que nos visite, venga en compañía de personas peritas, para poderlo apreciar, y sus precios sin competencia, unido a nuestras grandes facilidades, nos ha colocado en primera fila, y por esto es la casa que más vende.

Ventas al contado y a plazos. — Ventajosas condiciones. — Servicio a domicilio

## Exposición permanente hasta las 11 de la noche

Usad los exquisitos productos de perfumería

## ERASMIC

¡Especialidad!